

„Bergmännischer Musikverein" Ehrenfriedersdorf e.V.

Liebe Blasmusikfreunde aus Nah und Fern,

in dieser Ausgabe möchten wir nochmals aus der zweiten Dezemberhälfte des vergangenen Jahres berichten.

Am 3. Adventswochenende stand im Terminkalender der Ehrenfriedersdorf Weihnachtsmarkt. Am Samstag um 13.30 Uhr öffnete der Weihnachtsmarkt mit einem kleinen Bergaufzug und dem Stollenanschnitt. Begleitet wird das Zeremoniell durch den Bergmännischen Musikverein. Ab 14:00 Uhr waren die Musikanten mit ihrem Programm eine Stunde auf der Bühne mit bergmännischen und weihnachtlichen Weisen und Gedichten zu hören. Sicherlich ist allen Besuchern aufgefallen, dass unser Musiker Max Krumbein ein neues Instrument, eine Lyra, bei der Bergparade und auch auf der Bühne spielte. Das Instrument konnten wir aufgrund von Spenden, Ehrenfriedersdorfer Firmen erwerben.



Eröffnung des Weihnachtsmarktes mit dem Bergmännischen Musikverein

Am folgenden Sonntag absolvierten wir gleich zwei Bergparaden.

In Marienberg zogen Sonntagnachmittag, bei strömendem Regen und angeführt von der Bergknappschaft Marienberg, rund 500 Trachtenträger durch die Straßen der Stadt zum Rathaus. Dort gab es das Abschlusskonzert des sächsischen Landesverbandes der Bergmanns-, Hütten- und Knappenvereine mit 5 Bergkapellen.

Anschließend fuhren wir nach Lößnitz zur dortigen Bergparade, wo der Umzug per Video-Großleinwand live auf den Marktplatz übertragen wurde. Dort sind insgesamt 254 Habitträger und 190 Bergmusikanten der 5 Kapellen zum Abschluss-Zeremoniell und Bergkonzert angetreten. Mit dabei waren: das Jugendblasorchester Bernsdorf, Bergmannsblasorchester Kurbad Schlema, Bergmännischer Musikverein Ehrenfriedersdorf, Hüttenkapelle Oederan und das Bergmusikkorps „Glück Auf“ Oelsnitz.

Die Abschlussbergparade des sächsischen Landesverbandes ist am vierten Adventssonntag traditionell wie jedes Jahr der Höhepunkt der Annaberg-Buchholzer Weihnachtszeit. Auch ohne Schnee oder gerade aus diesem Grund, kamen Zehntausende Besucher, säumten Straßenränder und ließen sich begeistern.

Die 1.200 Uniform- und Trachtenträger darunter rund 320 Bergmusiker aus neun Bergkapellen setzten an der St. Annenkirche den stimmungsvollen Schlusspunkt mit dem großen Bergkonzert.



Konzentration auch noch in Annaberg und das nach vier Adventswochenenden

Doch selbst damit waren noch nicht alle Auftritte beendet.

Die Berggrabebrüderschaft Ehrenfriedersdorf veranstaltete am 24. Und 26.12 die althergebrachte Mettenschicht. An beiden Tagen waren die Musiker in diesem Programm eingebunden.

Außerdem gedachte die Bergbrüderschaft am 26.12. um 14:00 Uhr, vor dem Mundloch des „Reichen Silbertroster Erbstollens“ an sechs Männer, die zur Weihnachtszeit vor 250 Jahren ihr Leben verloren. Das Bläserquartett des Bergmännischen Musikvereins umrahmte die Gedenkfeier.

Damit konnten wir ein sehr erfolgreiches Jahr 2019 abschließen und hoffen natürlich das Sie uns im Jahr 2020 bei unseren musikalischen Auftritten besuchen.

Mit musikalischem Gruß

Der Vorstand des BMV